Diario de Mallorca MIÉRCOLES, 17 DE JULIO DE 2019 | 9

Mallorca

Los trabajadores de recogida de basuras amenazan con una huelga

►Exigen a la patronal que se siente con ellos para negociar un convenio colectivo del sector

J.F.MESTRE PALMA

■ Los trabajadores que se encargan de la recogida de basuras, residuos y limpieza viaria de Balears amenazan con ir a la huelga si la patronal del sector se niega a negociar un convenio colectivo.

Esta decisión se acordó ayer en la asamblea general del sector que se celebró por la tarde en la sede de Comisiones Obreras en Palma, organizada por dicho sindicato, con la presencia de un centenar de trabajadores.

Miguel Pardo, secretario general del área de construcción y servicios de CCOO,que dirigió la asamblea de ayer, explicó que uno de los principales problemas que padece este sector es la situación de precariedad que sufren estos empleados, por el bajo sueldo que reciben y por la falta de medidas de seguridad. No existe una ley autonómica específica que regule el sector, y ello obliga a los trabajadores a cumplir los acuerdos específicos que imponen estas empresas, que en la casi totalidad de los casos se trata de concesionarios que consiguen un contrato con los ayuntamientos.

La mayoría de pueblos, sobre todo los más pequeños, externalizan este servicio de recogida de basura, que realiza una empresa especializada. Los trabajadores que realizan este trabajo son contratados por estas empresas y no



Los trabajadores amenazan con no recoger la basura.

por los ayuntamientos.

La asamblea de trabajadores de ayer demostró que no todas las empresas concesionarias cuentan con convenios específicos con los trabajadores, lo que sitúa a los empleados en una situación de inferioridad frente a los responsables de la patronal.

Distintos sueldos

Al no existir un convenio general, tampoco los sueldos son los mismos. Hay trabajadores que se encargan de la recogida de residuos de un pueblo que cobran un sueldo, y otros compañeros que se enLos empleados denuncian los sueldos precarios que cobran y la falta de medidas de seguridad

cargan del mismo trabajo en la otra localidad reciben unos emolumentos distintos, aunque el trabajo es muy similar. Esta disparidad de sueldos, según el sindicato Comisiones Obreras, sitúa a los trabajadores en una situación de precariedad. La mayor parte de estos empleados son mileuristas

(en el mejor de los casos), aunque hay empleados que cobran mucho menos a pesar de que se pasan la noche trabajando y teóricamente reciben el plus de nocturnidad

Para los representantes sindicales una posible solución pasa por conseguir un convenio digno que alcance a todos los trabajadores y que se rija por normas aprobadas por la comunidad autónoma.

Pero además del sueldo precario, los trabajadores también se quejan de la falta de medidas de seguridad. Denuncian el mal estado de muchos de los camiones de recogida de basuras que circulan por los pueblos de la isla.

Miguel Pardo detalló que los trabajadores tienen claro que quieren ir a la huelga, pero se ha decidido dar una oportunidad a la patronal por si acepta negociar el convenio. Si no fuera así, se paralizará toda la recogida de basuras de los pueblos, aunque todavía falta por concretar las fechas de esta drástica medida, aunque será este verano.

Breves

TRABAJO

Advierten del aumento del absentismo

■ La Confederación de Asociaciones Empresariales de Balears (CAEB) ha alertado del crecimiento del absentismo laboral en las islas pese a ser la autonomía con una menor tasa de absentismo laboral, con una pérdida media anual por trabajador de 43,6 horas. La Caeb celebró ayer unas jornadas para tratar este asunto del absentismo, con la presencia de varios expertos, que detallaron

COMUNICACIÓN

El SPIB denuncia una oferta de empleo a 700 euros

■ El Sindicato de Periodistas (SPIB) denunció aver la propuesta de trabajo que ha realizado el centro cultural Casa Planas, que ofrece un empleo en comunicación por un un sueldo de 700 euros al mes. El trabajador está obligado a realizar una jornada de 30 horas a la semana y además, según se especifica en la oferta de empleo, tiene que dominar tres idiomas, conocer el contexto cultural mundial y saber trabajar bajo presión. Asimismo, se exige que el trabajador disponga de un norario flexible. **REDACCIÓN** PALMA

PROTESTA

EU exige que se instale aire acondicionado en las residencias de ancianos

■ Esquerra Unida en Balears (EUIB) ha reclamado la instalación de aparatos de aire acondicionado en todas las dependencias de dos de las residencias que gestiona el instituto Mallorquín de Asuntos Sociales (IMAS), la Llar d'Ancians y la Bonanova, tras las protestas del colectivo 'Llaços Grisos', debido a las altas temperaturas que se han registrado en las últimas semanas. E.PRESS, PALMA

